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«Радуйся, Невесто Неневестная!» Как и 
все праздники Божией Матери этот овеян 
таинственностью, которая непостижима 
для мира. Сегодня вся природа ликует, и 
люди верующие всем сердцем приемлют 
радостную тайну Боговоплощения.

В этом безрадостном мире, давно 
потерявшем первую радость свою, вновь 
открывается ни с чем не сравнимая радость: 
вся жизнь осияна радостью Благовещения, и 
само Благовещение соткано из одного слова: 
радость. Архангел Гавриил входит к Деве 
Марии и говорит: «Радуйся, Благодатная!» 

Самое первое слово Благовещения – «радуйся», и эта радость растет, как 
весенний свет, распространяется до пределов земли, до скончания века, 
и ничто не может удержать ее. Иоанн Предтеча возрадовался во чреве 
Елисаветы, и Сама Пречистая Дева, восходя от радости к радости, восклицает: 
«Величит душа Моя Господа, и возрадовася дух Мой о Бозе Спасе Моем!». «Я 
возвещаю вам великую радость», – говорит Ангел Вифлеемским пастухам, 
– и не только радость, которая будет вам, но которая будет всем людям. 
Царство Божие, благовещение о нем, подобно сокровищу, скрытому на 
поле, которое человек находит. Он вновь его скрывает и от радости идет и 
продает все, что имеет, чтобы купить поле. Не потому продает, что надо просто 
все продать, а от радости. Оттого что стоит почти даром то, что никакими 
богатствами мира невозможно оплатить. Вся наша вера, наше христианство 
– это двойной  сверкающий поток радости, которая идет от Бога к человеку 

и которая поднимается от человека к 
Богу. Бог, Который возрадовался об овце 
заблудшей, об обретенной драхме, о 
возвращении блудного сына; человек, 
который радуется, что нашел сокровище 
в поле. И в этой радости люди нуждаются 
сегодня больше всего на свете. В день 
Благовещения – радость для всех…

Праздник Благовещения в том, что 
исполняются все драгоценные обетования, 
и мы становимся причастниками Божест- 
венного естества. Страх и смерть, вся 
тьма исчезает от этого света. Поскольку 
мы причастны плоти и крови, Он приходит 
воспринять плоть и кровь и стать челове- 
ком. До конца человеком, до смерти, и 
Своею смертью лишить силы имеющего 
державу смерти, то есть диавола. 

…Чудесная радость, которую приняла 
Божия Матерь в Благовещении, означала 
одновременно оружие скорби, которое 
пройдет Ее душу, когда Она увидит 
Своего Божественного Сына висящим на 
Кресте. И мы, христиане, «род избранный», 
как свидетельствует Писание, избраны 
Богом, отмечены небесной радостью не 
для того, чтобы мы могли в сладостном 
переживании хранить ее для себя, но 
для служения, которое требует отдачи 
всего себя. И потому скорби и испытания 
нашей жизни не должны быть поводом 
для уныния и ропота…  И мы должны не 
только содрогаться от ужаса и омерзения 
при виде зла, окружающего нас в мире, 
но радоваться и благодарить Бога, что 
нам дано жить в эти страшные годы. Эти

7 апреля - Благовещение Пресвятой Владычицы 
нашей Богородицы и Приснодевы Марии

Благовещение Святое
Благовещение Святое – 
День великий на Руси, 
С ним ты чувство молодое 
В чёрством сердце воскреси; 
Отзовись душой, как младость, 
Грудью полною своей 
На сияющую радость, 
На улыбку вешних дней. 
Соблюдая праздник строго, 
В этот день твердит народ, 
Что и пташка хвалит Бога 
И гнезда себе не вьёт; 
В этот праздник, выйдя к полю 
С горстью полною зерна, 
Добродушно птиц на волю 
Выпускала старина.
Приближенье дней пасхальных 
Проясняет хмурый взгляд, 
Из сторонок чужедальных 
В гости ласточки летят. 
И внушая мысль о братстве, 
О дарах любви благой, 
Будто спорят о богатстве 
Небо с грешною землёй. 
Все внимают чутким слухом 
Гимну зорьки золотой, 
Опушились нежным пухом 
Ветви вербы молодой. 
И глядит на нас, сияя 
Недоступностью чудес, 
Эта вечность голубая 
Торжествующих небес. 

Прот. Николай (Гурьянов)

скорби, этот крест – наша слава. Много скорбей, но 
пусть ваша радость будет известна всем людям. Пусть 
эта кротость, это благоволение, это мужество, этот мир 
сердца будет источником истинного общения со всеми 
людьми для каждого из нас. 

И снова и снова говорит нам Церковь: радуйтесь, 
Господь близко! Оттого что близко Господь (и ближе 
всего, когда скорби) – радуйтесь! И это снова звучит, как 
«Радуйся, Благодатная, Господь с Тобою!». «Радуйтесь 
всегда, непрестанно молитесь, за все благодарите – сия 
есть воля Божия о вас во Христе Иисусе» (1Фес. 5,16-18). 
Воля Божия – это радость. И это крест, данный в радости 
Благовещения, и крест принятый («се, раба Господня»). 
Без креста не может быть радости, и эта радость – для 
всех: «Се бо, прииде Крестом радость всему миру». 

Благовещение – заря Пасхи. Молитвами Богородицы 
дай, Господи, нам в подлинном смирении, в крестном 
служении и людям, и Богу обрести единственно подлинную 
радость – войти в радость Господа своего в Пасхе Его.                                                                                               

Протоиерей Александр (Шаргунов)

15 марта на 65 году жизни сконча- 
лась прихожанка Воскресенского 
(старого) храма г.Вичуги Галина 
Николаевна Куликова.

Галина Николаевна была верной 
помощницей настоятеля и активным 
участником приходской жизни. Боль- 
шую и важную работу выполняла 
Галина Николаевна в духовно-просве-
тительском центре прихода и храме, где она усердно 
молилась и трудилась у тетрапода (панихидного стола).

Характеру почившей были свойственны непосредствен- 
ность, прямодушие, простота и отзывчивость, а также 
понимание ею того, что в церковном деле должно быть 
забыто все личное, что мелочное самолюбие должно 
быть совершенно отброшено в сторону. В приходе она 
была на своем месте и, стоя на своем месте, по совести 
исполняла наилучшим образом то, что ей было поручено.

Духовенство и прихожане храма скорбят о скоропостиж- 
ной смерти своей духовной сестры, но и верят, что она 
жива во Христе! Нет такой скорби, которая могла бы нас 
лишить этой веры и упования на милость Божию к нам!

Со святыми Твоими упокой, Господи, душу рабы 
Твоей Галины! Вечная память новопреставленной 

духовной сестре нашей! 

Вечная память!

Пятилетие со дня кончины 
иеромонаха Марка (Ходова)

5 лет назад, 22 марта 2014 года, 
оборвалась жизнь иеромонаха Марка 
(Ходова). Все, кто знали и любили 
его, были потрясены. Почему в 
расцвете сил наш любимый, столь 
нужный нам священник отнят от 
нас?  Но на наше смятение  ответим 
просто и ясно: путь странствия отца Марка кончился. 
Но у Господа нет мертвых, у Господа все живы. И Он 
один знает, когда и кого позвать из этой жизни.

Иеромонах Марк (Ходов) нес свое служение в течение 
всей своей жизни в храме св. Пророка Илии в п. Палех.
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Новости прихода 

Сегодня, возлюбленные во Христе братия 
и сестры, Святая Церковь празднственно 
воспоминает торжественную встречу 
Господа нашего Иисуса Христа при входе 
Его в Иерусалим, устроенную Ему лучшею 
частью израильского народа.  

Господь наш Иисус Христос во исполнение 
пророчества о Нем как о Царе кротком и 
праведном после чудесного воскрешения 
Лазаря, за шесть дней до Своей смерти, 
являет Себя иудеям, решительно давая им 
уразуметь, что Он воистину есть Тот Мессия 
и Царь, Которого они ждут. 

Он торжественно восходит, сидя на молодом осле, сопровождаемый 
множеством народа, в столицу Израильского царства, во святой град 
Иерусалим. Все соединилось для того, чтобы встреча эта была самою 
торжественною: толпы людей следовали за Иисусом Христом от Вифании 
до Иерусалима; одни при этом постилали на дороге свои одежды, 
другие резали зеленые пальмовые ветви и бросали их по пути шествия 
Спасителя или потрясали ими в воздухе.  

Картина представлялась очень торжественная и трогательная: это 
было одно из самых лучших и радостных событий в земной жизни 
Спасителя. Сопровождавшие и встречавшие Иисуса Христа приветствовали 
Его восторженными возгласами, восклицая: «Осанна Сыну Давидову! 
Благословен грядущий во имя Господне! Мир на небесах и слава в 
вышних!» 

Вступал в Иерусалим Царь праведный, не только Сам в Себе праведный, 
но и несущий с Собою правду вечную для всего человечества, несущий 
для него оправдание от терзающего его греха. Вступал Царь кроткий, 
не лично только Сам кроткий, но и грядущий научить людей кротости, 
установить для человечества царство мира и привлечь к Себе людей 
смирением и любовью. В Иерусалим входил Царь спасающий – 
Спаситель мира, грядущий искупить людей от тяжких наказаний за 
грехи, освободить их от царствующего в мире зла.  

Радостную встречу Господа нашего Иисуса Христа и мы ежегодно 
торжественно празднуем, но это событие не должно иметь для нас значение 
только лишь историческое. Оно должно оставаться для нас событием 
существенным, имеющим непосредственное значение для нашей души 
и для нашего спасения. Спаситель мира есть Царь не одних только 
израильтян, но и всех людей, и приходил Он не только к еврейскому 
народу, но и ко всем народам мира. Кроткий и праведный, Он постоянно 
идет к каждому из нас, постоянно стучится в двери нашего сердца, и 
мы должны всегда с великой радостью встречать нашего Господа. 
Потому в ныне слышанном апостольском чтении святой апостол Павел 
говорит нам: «Радуйтеся всегда о Господе; и паки реку: радуйтеся».  

И эта радость наша о Господе должна быть более сознательной и 
совершенной, чем радость народа израильского, потому что израильтяне 
не все хорошо понимали значение шествия Спасителя в Иерусалим, а 
мы с вами уже знаем, для чего сходил с Неба на землю Христос и что 
Он сделал для нас... 

Мы проявим свою любовь к Нему и радость о Его пришествии тогда, 
когда сбросим с себя нашу греховную духовную одежду, загрязненную 
пороками, и оденемся в одежду чистоты, невинности и правды; когда 
откажемся от злой воли своей, и облечемся в нового человека, и себя 
всецело предадим в волю Христа Спасителя; когда безропотно и с 
покорностью будем нести свой крест, с любовью и самоотвержением 
перенося все скорби. Такая наша встреча Христа будет самой лучшей 
и приятной для Господа…  

Как небо, которое хотя и не имеет уст, но своей красотой заставляет 
других славить Творца, так и всякий должен прославлять Господа сво- 
им добрым поведением и жизнью. Должны мы прославлять Господа и 
устами своими во всяком духовном пении и молитве – за Его чудные де- 
ла и неизреченные Его к нам любовь и милосердие.   Архим. Кирилл (Павлов)
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Прихожане Воскресенского 
(старого) храма г. Вичуга 
хорошо знакомы с о. Марком, 
т.к. батюшка часто совершал 
служение в нашем храме.

Отец Марк был и остается 
истинным иереем Божиим, 
священником, батюшкой, духовником. Мы, кому посчастли- 
вилось знать его, видели, как он жил. Это был настоящий 
высокий аскет! Но в то же время очень доступный и простой, 
удивительно светлый, всегда несущий в себе радость о 
Господе человек.

Пять лет прошло со дня кончины иеромонаха Марка. 
Много это или мало? По меркам вечности, это ничто. 
Когда мы посещаем храм св. Пророка Илии в п. Палех и 
место упокоения батюшки, всякий раз вспоминаем его 
глаза, полные любви и внимания. 5 лет прошло, а все 
равно отец Марк – в наших сердцах. Он все равно рядом с 
нами, укрепляя, направляя, поправляя нас на нашем 
христианском пути.

Отец Марк жил на какой-то своей, лишь ему ведомой 
духовной волне. В нем не было даже намека на отвратитель- 
ное фарисейство, на назойливую нравоучительность, не 
было ни йоты напыщенности. В любых обстоятельствах он 
всегда с радостью оставался необычайно смиренным, легким 
и абсолютно бесстрашным. Говорил всегда то, что считал 
правильным, необходимым, а главное – спасительным. И 
в то же время он весь светился духовным светлым веселием 
радости о Боге – Спасителе и Промыслителе человеческой 
жизни. И это состояние сразу и щедро передавалось всякому, 
кто общался с ним. Всего несколько минут беседы с отцом 
Марком за чаем – и напрочь расточалось всякое уныние, 
маловерие, слабость. Нам всегда радостно и весело было 
рядом с ним.

Посетитель нашего сайта, Александр написал комментарий 
к статье за 2014 год “Памяти о. Марка (Ходова)
(1976-2014)”: «Михаила Ходова знал не по наслышке, мы 
вместе служили в рядах ВС РФ. Прекрасный, чистый 
человек, готовый прийти на помощь нуждающемуся. Уже 
в те годы имя Господа, было для него не просто слово, а 
что-то больше. Любил рисовать, расписывал шкатулки, 
брошки — вкладывая в каждое движение кисти любовь, 
переживания — будто жил в сюжете своего произведения. 
Хотел побывать у него в Палехе со всей своей семьей, но 
так и не довелось. О том, что Михаил был пострижен в 
монашество, я узнал со страниц интернета, был искренне 
рад за него, еще подумал, ну вот я нашел тебя и тут 
последние строки — он мирно предал дух свой Господу. 
Состояние, которое не высказать словами. Я до сих пор 
храню три броши от его мамы. Обязательно посещу храм, 
в котором служил о. Марк.»

Возблагодарим Господа за то, что на нашем жизненном 
пути Он поставил такого удивительного священника Божиего. 
Дорогие братья и сестры, светло помянем всем теплом 
наших сердец отца Марка. Пусть Господь и нас сподобит 
пройти путь, достойный христианина. Бог да ублажит и 
упокоит иеромонаха Марка в селениях праведных.

21 апреля – Вход Господень в Иерусалим 

С 22 апреля по 27 апреля – Страстная седмица – это пос- 
ледние шесть дней перед Пасхой. В прошедшие шесть недель 
Великого поста верующие покаянием, постом и молитвой 
готовили свое сердце ко встрече со  Христом.  В  Великие  дни  
Страстной  седмицы  внимание  христианина  переключается  
с собственных грехов на осознание Жертвы, которая была 
принесена на Голгофе ради Спасения человечества...


